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馬偕學校財團法人馬偕醫學院醫學系醫學教育發展基金 

補助心得報告書 

 

姓    名：   李彥廷     年級：    四年級    學號：  110810024      

活動時間：  112/06/05    活動地點：   體育館展演廳       

活動名稱：  111學年度馬偕音樂節    

贊助來源：醫學系醫學教育發展基金 

 

一、心得報告： 

    本次由馬偕學生會主辦的音樂節活動，主要希望給予全校師生、社團一個能夠盡情展現音樂、

表演的專業舞台。同時也希望給予校內同學在校園內即能聆聽好音樂、觀賞好表演的環境。相較於

前年的馬偕音樂節由單一總召籌畫，今年學生會的七名學生代表共同決議，由學生代表們擔任幹

部，分為總召、活動組、公關組、美宣組，再次舉辦沉寂一年的音樂節，感謝醫學系系學會、系辦

和家長後援會、學務處、聽語系、贊助商家們的大力支持與鼓勵。這次邀請校內的熱音社、熱舞社、

吉他社、魔術社、各系學生，和校外藝人共襄盛舉，搭配廠商的專業音效與燈光，在學年最後的畢

業季，舉辦多元精采舞台表演的馬偕音樂節，為全校師生留下難忘的青春回憶。 

    舉辦本次活動的基本內容包含：有專業的舞台燈光和音效、表演者包含校外藝人、表演者包含

校內各類型社團（熱音、熱舞、吉他、魔術）、校內師生買票入場觀看。為了使活動至少有這些內

容，申請了醫學系、家長後援會、學務處、聽語系的補助，因為有這些補助，基本的舞台效果、校

外藝人方能安排到位，這是這次活動最重要、最不可或缺的兩個重點。另外透過學生之間的宣傳，

熱音社、熱舞社、吉他社、魔術社，都帶來了風格迥異卻又精彩萬分的表演，且不只有社團，也有

想表演的學生上台表演，帶來很棒的單人/雙人演唱/演奏。為了讓買票入場的觀眾有最佳的觀影體

驗，除了上述的精采表演，場外準備了飲料、點心供觀眾在中場休息時享用，也佈置了海報牆、立

體道具供大家拍照留念。 

    因為有補助，此次才能提供師生們相對便宜的票價：非系學會會員者或現場購票者 200元/張、

系學會會員者（感謝系學會/系辦的支持）150 元/張，因此早鳥優惠僅提供拍立得一張：在活動的

前、中、後由工作人員幫忙觀眾拍攝拍立得照片，此舉對於活動前宣傳、活動中參與、活動後紀念

都很有意義。幹部另外爭取到了多種贊助商品，做為有幫助 IG粉專分享、活動最後有填寫回饋表

單的觀眾，的抽獎獎品，我們也藉此提高網路宣傳效果並能夠得知觀眾對我們主辦方的反饋。 

    針對這次活動，觀眾們對於時間規劃、表演品質、硬體設備、飲食表現、整體布景的回覆：雖
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然這五項都有超過一半的觀眾給予超滿分五分的肯定，且這五項中只有少數幾名觀眾給予小於三

分的負面評價。不過除了表演品質一項外，另外四項填三分的比例也都有兩成左右。因此這邊針對

五項還是各別列舉不足之處於下： 

    時間規劃上，前兩組熱音社的表演，安排搬運樂器的時間過長，但魔術師需要準備道具，使得

他的魔術表演必須開場後一個小時才能開始，因此緊急調動魔術表演後的兩個表演向前，並且向前

提早中場休息，但又因此使得「沒有才能」的彩排很趕，不得已壓縮了藝人陳華的表演時間，這應

該是時間規劃上最大的失誤。 

    表演品質上，觀眾反應的是魔術師張益銓，雖然是馬偕校友，但表演中頻繁講黃色笑話，這部

分已經將觀眾感受傳達給他了，往後音樂節應該也不會再請他來表演了。 

    硬體設備上，三組藝人因為彩排並不完整，且事前溝通發生誤會（這點我們幹部之間已經深刻

檢討），導致三組藝人都不同程度的無法和燈光音效完美搭配。 

    飲食表現上，提供的免洗餐具過少，且太晚告知觀眾須自備餐具，可能是並不完美的主因。 

    整體佈景上，幹部們並沒有想到有任何未臻完美之處。 

    回想最初，這一屆的學生會是因為學生代表不足，因此學務處幫忙，請三位系學會會長作為學

生會的當然學生代表，而他們又拉著幾名系上好友加入，組成最初的學生會幹部。所以學生會學年

初並沒有任何活動的構想，然而我們七位幹部在第一次開會時討論，馬偕鮮少有大規模全校活動，

總覺得大學生活少了點什麼。如今因緣際會下，學生會做為一個平台，剛好可以串連三系系學會，

同時又有足夠的正當性舉辦全校性活動，於是我們認為以前年的馬偕音樂節為藍本，改由學生會主

辦，並擴大規模，是個可行又有趣的想法。我們在聖誕節前後確定了這個想法，並且將七名幹部分

做總召、活動組長、公關組長、美宣組長，在寒假正式召開第一次音樂節的籌備會議，開始了音樂

節的籌備工作。以下大概說明器材、藝人的籌備過程，以及各組負責的工作和所遇到的問題。 

    選擇器材廠商的這個問題來自於之前音樂節總召配合的廠商開價過高，不過開第二次籌備會

議時很幸運的，有位幹部聯絡到之前高中社團成發的合作廠商，且開價可以接受，因此解決了最

初，也是最棘手的問題。 

    藝人要請哪位的問題，在之後的第三次籌備會議被提出討論，我們先向兩位藝人的經紀人詢

價，很幸運其中一位和設備廠商認識，因此藝人演出費和設備器材費都剛好談到預算範圍內，不過

另外一位藝人的價格就遠遠超過預算範圍了。此時透過M4的陳拓同學聯繫到他所在的那團「沒有

才能」，以及透過魔術社聯繫到護理系第六屆學長（目前為職業魔術師），這兩組藝人做為半個校內

人士給出了合理的友情價，成功讓我們在預算範圍內邀請到三組藝人。 

    總召遇到的問題包含：學務處預算減少、稅捐稽徵處公文、護專售票。今年幹部們決定不辦在

校慶前後而是辦在畢業典禮前，礙於學校並沒有先編列相關預算，因此學務處補助款大幅減少；稅

捐稽證處免徵娛樂稅的公文，對於票券字樣的要求滿複雜的，活動準備過程中有曾就這一點來回和

印票的廠商來回交涉；去護專售票則沒預料到他們晚上離開需要請假，且他們的學生參與率不高。 

    活動組（此次主要負責安排一彩、總彩、正式活動流程和會場控制、舞台流程控制）遇到的相

關問題包含：彩排安排、回饋表單和抽獎環節的流程控制。有些類型的表演，只需要活動前和廠商

對器材就可以，然而有些表演，卻需要先校內彩排兩次，好方便機動組安排上下道具、針對特殊需

求安排流程表，且工作分配、流程並沒有先安排好，導致校內表演者、幹部、工人們的混亂；活動

最後的觀眾回饋，質性問卷相比於量性問卷所需填答時間較長，然而回饋表單的回饋內容同時牽扯

抽獎（抽出填答觀眾）、頒獎（由觀眾票選校內表演者），我們事先卻沒有考慮到如何兼顧填答效率

以及回復完整度。 
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    公關組（此次主要負責聯絡器材廠商、安排點心飲料、經營 IG粉專、FB發文）所遇到的問題

包含：確認表演者器材、IG 粉專觸擊率不高。由於聯絡器材廠商由公關組負責，因此由公關組負

責確認校內表演者和藝人所需的器材，然而確認校內表演者器材的是活動組（因為彩排和機動組工

人由活動組負責）、和藝人接洽的則是總召，因此發生三方之間（器材廠商、活動組、總召）溝同

不良；IG 粉專觸擊率不高的原因則可能，歷年來學生會皆未曾在學年初的新生導航、社團聯展招

人、宣傳，導致學生會相對較難以觸及全校學生。 

    美宣組（此次主要負責設計和影印海報和門票、布置場地佈景（立體道具和海報牆））此次並

沒有遇到什麼問題。 

    檢討完這個活動各方面的不足之處，還需要感謝許多人和許多單位的大力幫助，首先要感謝的

是學務處的秋萍姐，幫助我們處理大大小小的事情，從稅務公文、美宣材料、借相機和冷氣、甚至

活動當天還陪伴我們到凌晨場復結束；當然也要感謝醫學系系學會以及系辦，提供補助以及寶貴的

建議；感謝家長後援會和聽語系系學會的大力補助與支持；三芝地區商家的贊助也幫了我們不少。

另外這個活動不可或缺的是辛苦的工人們，從籌備期間的美宣製作、彩排搬運許多很重的器材、到

活動當天搬運器材、幫忙簽到驗票、幫忙夾取點心、幫助燈光控制等等，活動的成功也需要感謝辛

苦的他們。 

    最後，我要感謝的是學生會的學生代表們，也是這次音樂節的幹部們，沒有他們就沒有今年的

音樂節。整個活動從發想、籌辦、彩排、到活動當天，經歷不斷的溝通和協調。從決定活動形式、

決定日期、決定廠商、決定藝人、決定場地、決定彩排日期次數、決定工人工作等，雖然這些決定

都改過至少一次，有些決定還改了兩三次，過程中難免有混亂和意見不合的時候，但通過有效的溝

通，解決問題，我們做出了認為最合適的決定，舉辦了認為最理想的全校性活動。 

    活動結束之回頭看，難免覺得每個環節都有些美中不足之處，透過檢討會，希望能把今年的經

驗、今年不足之處、我們認為明年可能可行的改進方式的寫進傳承，希望明年的馬偕音樂節能夠辦

得更好！  

 

 

 

二、照片 10張（含描述照片內容） 

 
 

1 左為學生M4陳拓、藝人「沒有才能」表演 2「沒有才能」和學生（觀眾）互動 
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3護理系畢業生張益銓作為職業魔術師表演 4藝人陳華表演 

  

5學生琵琶表演 6魔術社學生表演 

  

7熱舞社畢業校友表演 8熱音社學生表演 

  

9提供點心 10拍照場體佈景 
 


